

# También incidió el buen ambiente en mercados: Dólar se desploma \$15 y cierra en \$924 ante salto del cobre

La divisa perdió un nivel técnico relevante, dicen estrategas. De confirmarse la ruptura, podría ir a buscar los \$900.

CAMILO CASTELLANOS

Ya está más firme sobre los US\$ 4 la libra. Esa fue la noticia con la que los operadores del mercado cambiario comenzaron este lunes sus negociaciones de dólar/peso. Es que el cobre se elevó casi 2% en Londres, hasta los US\$ 4,13 la libra, en una sesión favorable para la toma de riesgo: el S&P 500 de Wall Street anotó su octavo aumento consecutivo.

Y el dólar a nivel internacional también se alineó para ayudar al peso chileno. El *dollar index*, que compara la moneda de EE.UU. frente a grandes divisas, como el euro, se contraía 0,51%, a 101,94, al cierre de las operaciones más líquidas del dólar local.

¿La consecuencia? La paridad cayó un contundente \$14,6, a \$924,1, con el peso chileno situándose en el puesto número 5 entre las 146 monedas que sigue Bloomberg. “El *mix* fundamental fue la debilidad del dólar a nivel global y recuperación del precio del cobre”, dice Felipe Alarcón, economista asesor en EuroAmerica.

También fue relevante que “el déficit de la cuenta corriente en el segundo trimestre en Chile cayera desde los US 3.457 millo-

nes de un año antes hacia los US\$ 1.817 millones”, dice Miguel Medell, director para Latinoamérica de Omega IGF, en referencia a las cuentas nacionales que divulgó el Banco Central. A su vez, “el cobre abrió al alza, ya que se desvanecen los temores de recesión en USA”, añade.

Y, según Alarcón, “técnicamente, el dólar se está llevando un nivel de soporte importante (la media móvil de 200 días, que se sitúa en torno a \$925), lo que le abre la puerta para buscar niveles cercanos a \$920 si es que las condiciones fundamentales se mantienen positivas”, indica.

“Yo creo que la pregunta es por qué no cayó la semana pasada”, dice Fernando Montalva, gerente de negocios en MBI Inversiones. “El apetito por riesgo ha estado muy sólido y el cobre ha logrado rebotar muy fuerte desde que se metió bajo los US\$ 4. Los extranjeros han armado posiciones hacia el peso vendiendo más de US\$ 1.500 millones en menos de dos semanas y probablemente hayan seguido vendiendo hoy”, indica en referencia al mercado de *forwards*. “El primer nivel técnico estaba cerca de \$927, por lo que podría seguir hacia la zona de \$915/920”, complementa.

## ALZA

El cobre se elevó casi 2% en Londres, hasta los US\$ 4,13 la libra.

Si el dólar no cayó la semana pasada, dice Sergio Tricio, gerente general en Patrimore, fue “por el feriado, donde el mercado operó con menos volumen transado, por lo que el dólar hizo lo que quiso. Tras la ruptura de mínimos en \$927-925, la próxima zona de soporte se encuentra en torno a \$900”, estima.

“Por el lado de los fundamentos, vemos un cobre que repunta y recupera niveles sobre los US\$ 4,20, lo que ayuda a que el peso chileno se vea favorecido”, dice Sebastián Puffe, asociado sénior de *trading* de Credicorp Capital, en alusión a los futuros del metal rojo. “Por el lado del flujo, se activa un cierre de posiciones largas, generando una ruptura del anterior soporte en la zona de \$928-930. Con un cobre que recupere algo de tendencia al alza, el tipo de cambio podría ir a buscar los \$918 como siguiente piso y de ahí tiene espacio para buscar los \$908-912”, señala.

No todos confían en que este descenso sea duradero. “En mi opinión, el dólar mantiene su tendencia alcista hacia la zona entre \$950 y \$962”, dice Miguel Medell, de Omega IGF.

EL MERCURIO  
**Inversiones**  
Más detalles en  
[www.elmercurio.com/inversiones](http://www.elmercurio.com/inversiones)